

NO HUBIERA DESAPARECER EL MOVIMIENTO DE ORDENACION SOCIAL

BIENOS AIRES, NOVIEMBRE DE 1940

ASO XLIV — Nro. 7896

LA PROTESTA

PUBLICACION ANARQUISTA FUNDADA EL 13 DE JUNIO DE 1897

Correspondencia y valores dirigirlas a nombre de JOSE BERENGUER: Calle Vieytes 894, Buenos Aires

En sus ambiciones imperialistas Hitler no está solo El movimiento libertario de España sigue una lucha a muerte contra las hordas franquistas

ENTRE LAS VICTIMAS FUSILADAS POR FRANCO FIGURA EL CAMARADA BARTOLOME LORDA

En España nuestros compañeros siguen una lucha a muerte contra las hordas mercenarias de Franco. Pocos hechos trascienden en la prensa grande; y los que aparecen los dan como actos de desesperados, nunca son descriptos en su valor real. Recientemente trascendió de la lucha armada por parte de unos milicianos que en El Ferrol le hicieron frente a guardias civiles franquistas. Las informaciones oficiales dadas por las oficinas de Franco decían que los milicianos intentaban emplear unas ametralladoras. Otras noticias anteriores hablaban sobre la resistencia efectuada por unos mineros en una mina de Asturias, la que había sido utilizada por fortaleza por los obreros que hacían frente a las tropas enviadas por los franquistas para reducirlos. Por otros conductos sabemos de la cantidad enorme de ejecutados en la Cárcel de Oviedo y otras zonas de España. Si no trascienden más hechos que comprometen los crímenes que actualmente cometen los mercenarios al servicio del nazifascismo es a causa de la poderosa censura impuesta por Franco. Pero que el mar de fondo contra el verdugo de España sigue en silencio lamentable la vida del pueblo español que desprecia las jentras totalitarias al dejar para otra época la entrada de España en la actual guerra. No es la miseria remanente actualmente en España la causa verdadera que impidiera que Franco declarase la guerra a Inglaterra. Esa es la excusa. Lo verdadero es la situación ínfima y revolucionaria que vive el obrero español, quien a pesar de haber sido derrotado en la última guerra está animado como ningún otro pueblo para volver a tomar las armas y seguir luchando. A nosotros han llegado líneas de camaradas que nos dicen claramente que esperan los compañeros: que Franco se meta

NACIONAL E INTERNACIONALMENTE EL NAZISMO ES AYUDADO POR LAS FUERZAS DE LA REACCION MUNDIAL

Es infantil volver sobre los temas de este continente germánico permitiendo la expansión del nazismo en este momento por el nazismo. Más terrible es la situación de Norteamérica, cuyo gobierno ha convalidado conferencias panamericanas y acuerdos tendientes a hacer creer que lucha en serio contra el nazifascismo invasor. Y no obstante, hoy buhiera necesidad de escribir sobre cosas odiosas hasta por los sordos. El nazismo exterior como el fascismo de afuera no matan a nadie: el que mata es el de dentro, el que se lleva el alma y el cuerpo en la propia casa. La Argentina es un ejemplo claro. No podemos tener a los nazis que pueden venir de Alemania; tenemos que tener a los que ya están, a los que viven en el territorio y cuentan con el apoyo de las autoridades constituidas. ¡He aquí la maldita quinta columna! Vámos a un caso reciente que vale la pena estamparlo, no por la novedad sino por lo que dice. Los nazis de Misiones, que por su naturaleza y demás artefactos belicosos llevaban las páginas de los diarios y una peligrosidad hacia temblar al presidente de que los nazis pueden maniobrar porque cuentan con el apoyo oficial. Otro caso no menos concreto es el de Montevideo, Uruguay. Allí los nazis de Misiones, Uruguay publicaron una denuncia según la cual el jefe de policía de ese capital, señor Macario y Krings, habría quemado un archivo policial conteniendo elementos de prueba sobre las actividades nazis, por cuya razón se pedía la renuncia. Y en Chile, al llegar cuatro de los ex tripulantes del "Grand Speer", se le encontró sus pasaportes arreglados con fecha anterior al hundimiento de aquel barco, como asimismo el dinero suficiente para adquirir los pasajes con que pensaban viajar al Japón. Casos como estos sobran a diario. No basta sino revisar la prensa diaria y ellos dicen bien a las claras de cómo son apañados los nazis en sus actividades delictivas. En esta misma capital los nazis y sus afines siguen haciendo lo que a ellos les viene en gana, pese a la publicación de un decreto que pretende limitar su propaganda. Como consecuencia el día 14 del reciente mes de octubre, los "nacionales" realizaron un mitin en el teatro Maravillas. Esto fue cinco días después de haberse publicado el decreto en cuestión. Por sí faltaba aún un caso más concreto, baste señalar el mitin nazifascista realizado el martes 22 de Rosario, donde tomaron parte los jerarcas del fascismo nacional y extranjero. En cambio, días anteriores la policía rosarina detenia a los militantes obreros Teodoro Suárez y Horacio Valentini porque hicieron uso de la palabra en un mitin celebrado en esa ciudad el domingo 13. El hecho plantea claro el carácter de hostilidad que pueda tener el dictador franquista que debe suspender el gobierno con las entidades por él patrocinadas. PLUTOCRATAS Y ANQUISTAS RESISTENCIALES LAS ENTIDADES DE HITLER Pero no son solamente los países

CONFIRAR EN LA ACCION DEL PUEBLO

Pero no es para desesperarse que los potentados apoyen a Hitler y su bandas mercenarias. También el apoyo a la banca internacional, y sin embargo, el fascismo nazi se beneficia de la hegemonía germana. En Chile, al llegar cuatro de los ex tripulantes del "Grand Speer", se le encontró sus pasaportes arreglados con fecha anterior al hundimiento de aquel barco, como asimismo el dinero suficiente para adquirir los pasajes con que pensaban viajar al Japón. Casos como estos sobran a diario. No basta sino revisar la prensa diaria y ellos dicen bien a las claras de cómo son apañados los nazis en sus actividades delictivas. En esta misma capital los nazis y sus afines siguen haciendo lo que a ellos les viene en gana, pese a la publicación de un decreto que pretende limitar su propaganda. Como consecuencia el día 14 del reciente mes de octubre, los "nacionales" realizaron un mitin en el teatro Maravillas. Esto fue cinco días después de haberse publicado el decreto en cuestión. Por sí faltaba aún un caso más concreto, baste señalar el mitin nazifascista realizado el martes 22 de Rosario, donde tomaron parte los jerarcas del fascismo nacional y extranjero. En cambio, días anteriores la policía rosarina detenia a los militantes obreros Teodoro Suárez y Horacio Valentini porque hicieron uso de la palabra en un mitin celebrado en esa ciudad el domingo 13. El hecho plantea claro el carácter de hostilidad que pueda tener el dictador franquista que debe suspender el gobierno con las entidades por él patrocinadas. PLUTOCRATAS Y ANQUISTAS RESISTENCIALES LAS ENTIDADES DE HITLER Pero no son solamente los países

EL PUEBLO ROSARINO REACCIONA CONTRA LOS NAZIFASCISTAS

AUNQUE ESTOS CONTABAN CON EL APOYO POLICIAL

Los nazifascistas realizaron su reunión mitin. Para ellos no hay prohibición u obstáculos policiales. Siempre pueden llevar adelante sus planes para difundir la propaganda fascista. Demás está decir que la atmósfera les fue completamente hostil. Silbidos y gritos proclaman en el ambiente. Se vivió a la argentinidad, a la F. O. R. A., otras veces se hacían a la democracia y a una Argentina no fascista. Era un conglomerado de expresiones populares ajenas a determinada tendencia. Pero en ningún momento se les permitieron por nazifascistas, quedo fuera de que se le fura alguna leyenda antinazista. Era el desquite del pueblo que se veía lesionado y ofendido por la presencia de los figurones del nazifascismo que habían acudido a Rosario para tomar parte activa en ese acto, que a su vez como el de la inauguración de una masiva campaña nazifascista. En el mitin se dispararon varios tiros de revólver, sin consecuencia. De no haber mediado la intervención policial en favor de los nazifascistas, el pueblo hubiera traspasado el mitin; tal era la indignación causada por la intromisión de los nazifascistas en un acto que era fascista. No obstante, el resultado quedó expresado cuando llevaron a cabo su mitin reaccionario.

Otro León entre rejas LEON JOUHAX, EL JEFAZO DE LA C. G. T., QUE TRAICIONO VERGONZANAMENTE LA GRAN LUCHA DEL PROLETARIADO DE ESPAÑA HABRIA CAIDO BAJO LAS GARRAS DEL NAZISMO

El segundo león de Francia ha sido encerrado por orden del gobierno nazifascista establecido en Vichy. El primero es Blum, del cual se notó haber sido internado junto con otros no menos responsables que el del destaire a que fue llevado ese país. Tampoco nos interesa la suerte que puede correr este león con garas de gato. Les que no supieron interpretar los pedidos de ayuda, de solidaridad, que en todos los tonos hicieron los obreros que en España luchaban contra el fascismo internacional no merecen recordación alguna. Y Jouhax es uno de ellos. No tuvo o no quiso tener una tranquila digestión diron nacimiento al nefasto comité de la "no intervención", y al cual no fue capaz de confiar Jouhax con una huelga de resonancia como lo obligaba el momento. Quiénes como él se vanagloriaban de ejercer la fuerza en entidades germinales de millones de afiliados son más, mucho más responsables que los míseros gobernantes de la derecha sufrida por el proletariado español. Dia llegará en que la conciencia de los trabajadores organizados alcance un grado de elevación para juzgar la obra que han ejercido y ejercer los titulares "líderes" obreros que cuales Jouhax, en Francia, Walter Citrine en Inglaterra, Green y John Lewis en Norte América, etc., etc., quienes buscan en las medidas obreras la fuerza numérica para ocupar una banca en la mesa del Parlamento o codearse con los representantes del gobierno. Es esta terrible burocracia sindical representada por los mastodónticos organismos de trabajadores profundamente legalizados que bastaron el principio de la solidaridad obrera y los fines de la organización proletaria de ahí que no se puede sentir pena alguna por la caída de estos malos pastores que entregan maniatados a los millares de obreros que en ellos confían. Quizá su infortunio actual les obligue a pensar en la desastrosa obra que ellos mismos hicieron al optar a los trabajadores con su política de acatamiento y de adormilamiento total frente a las fuerzas de la reacción internacional.

VENDEDORES DE DIARIOS DECLARA EN CONFLICTO A UN DIARIO ALEMAN

En asamblea extraordinaria el grupo editorial de Vendadores de Diarios declaró a "Die Deutsche Post Zeitung" por haberse negado a aceptar el pago de los derechos de explotación pública que esta revista es italiana. El grupo editorial de "Die Deutsche Post Zeitung" se negó a pagar el precio de explotación pública que esta revista es italiana. El grupo editorial de "Die Deutsche Post Zeitung" se negó a pagar el precio de explotación pública que esta revista es italiana.

SIGUE SIENDO PROPIEDAD DE LA POLICIA EL DERECHO DE REUNION

Con fecha 9 de octubre ppdo., el Ministerio del Interior pasó una circular a diversas reparticiones reglamentando el derecho de reunión. Para la prensa demagógica fue algo así como el parto de los montes, o un movimiento de esas instituciones oficiales que volvamos nosotros también a referirnos al viejo tema de la represión gubernativa, porque no otra cosa es la restricción a la libertad de reunión. Escusa infantil es la de argumentar que se trata de poner un freno a aquellas actividades del fascismo (este término no es preciso en los días de los considerandos de la constitución), pero hay que sobreentenderlo, pues se bien conocido el estufamiento que se gesta el gobierno cuando se refiere al totalitarismo de los días de un gobierno exterior. (Continúa en la pag. 3)

No puede observarse el actual panorama mundial, sin sentirse un sobrecogido por una extraña sensación de vacío. El ritmo uniformemente acelerado en que van sucediéndose los acontecimientos mantiene al individuo en un continuo estado de tensión que obra anómicamente sobre el propio sistema nervioso, que a su vez determina una serie ininterrompida de sobresaltos y reacciones patológicas. Es preciso, por otra parte, poseer una fuerza de voluntad extraordinaria, un poderoso dominio sobre sí para no verse arrastrado en el torbellino de los acontecimientos. Empero, más todavía que por el trágico y espantoso espectáculo que ofrece el mundo envuelto por las llamas de ese pavoroso incendio, sientese el hombre dominado por la terrible incertidumbre del mañana, el tormento inenarrable de la duda que constantemente martillea la mente. Hoy se vive poco menos que al día; nadie está en condiciones de prever lo que acontecerá al día siguiente, quida a la hora; tal es la rapidez de cómo se suceden las cosas. Y esto, quíbrase o no, de acuerdo al grado de sensibilidad y de comprensión, es el drama interior de cada cual y de todos en general. Pretender sustraerse a esta realidad punzante y aterradora es engañarse a sí mismo, es significarse el avestruz que escondiendo la cabeza para no ver el peligro cree que éste ha desaparecido. Ser optimista no supone, por otro lado, cerrar los ojos al peligro, vivir al margen de la realidad, sino esforzarse por superar, en el lejano terreno de la propia realidad, no en el campo abstracto de las especulaciones filosóficas. La hora en que nos toca vivir es grave, para que intentar excederla si mismo, con la infantil creencia quizás que todo ello no es más que un mal sueño? Hecma llegado a un recodo de la historia de excepcional gravedad, al cabo de un proceso de descomposición, como tantas otras en el largo trascurso de los siglos. Es un mundo carcomido hasta la médula que se desmorona al fujir de un execrable sensualismo y un empajamento su hundimiento, sino lo que sobrevendrá, el porvenir inmediato su desmoronamiento, con que material se levanta el edificio del mañana, ya que, fuerza es reconocerlo, poco promisoras son las perspectivas que se vislumbran en el turbio horizonte social. En otro trabajo similar a éste, hemos señalado el poder extenuante de una época, y la influencia morbosa que ejercen ciertos caracteres disgregadores sobre los individuos, demostrando, aunque lamentablemente, lo difícil que resulta austrarse por completo a su poderoso influjo. Un ligero vistazo al panorama social bastaría para confirmar esta apreciación, que, por cierto, no poca de exagerada, tipo que se ajusta a una verdad incontrovertible. No habríamos ya de todas esas fuerzas de izquierda, tales como el socialismo, nacido bajo los mejores auspicios, plerístico de vida, y aullantemente fué absorbido por la política y el parlamentarismo, que caídas y paralizadas a los hombres, alejándose cada vez de sus primitivos postulados hasta convertirse en uno de los más sólidos puntales de las democracias y, por ende, de la burguesía; no habríamos del llamativo bolchevismo, otra de las tantas ramas de la pretendida marxista ortodoxa, tanto o más odiosa que la socialdemocracia, con su brutal concepción dictatorial, hermano gemelo del nazifascismo, no obstante su trasnochado revolucionarismo. No habríamos de estos movimientos sociales de considerable volumen — sobre todo el primero — aglutinados por el ridículo capitalismo y desmoronados para siempre al pasar el rubicón capitalista y revolucionario, desahuciamiento ante el apoyo que presenta nuestro movimiento, el anarquismo, permeado por la incontaminada en su esencia antiutilitaria y postulado revolucionario, pero flagelando ante las corrientes interes disgregadoras que amatazan su unidad moral, como si éstas quisieran imponerse al pago de un tributo a esta época de descomposición que asola a la humanidad entera. Creemos, en efecto, abundar en detalles para demostrar la veracidad de cuanto aquí exponemos y subrayar el período crítico, en tanto que movimiento, por que atraviesa el anarquismo. Aprenderíamos a agregar, como dijera años atrás en uno de sus libros nuestro querido camarada Luigi Fabbrì "La crisis del Anarquismo": lo que existe es "crisis de anarquistas y no crisis de anarquismo". Y esto, por más amargo que nos sea el constatarlo, sí que siendo una verdad irrefragable; ello es: crisis de hombres y no de ideas. Si bien está en cuestiones de detalles insignificantes pueden ser experimentados algunos variantes que en nada afectan a sus principios básicos y esenciales, falta de comprensión de los imperativos de la hora presente, de las necesidades de la época, y, sobre todo, carencia de cierta unidad moral frente al peligro que se cierne sobre la humanidad y falta de visual sobre el mañana, que nos deparan los acontecimientos. Como lo hemos venido repitiendo incesantemente de veces, no nos hemos impuesto la tarea desagradable de "denunciar anarquistas"; no padecemos de esa chilladura; tampoco padecemos de esa enfermedad denominada alarmismo, ni nos hemos constituido en el "partido de lágrimas" de todos, como tampoco pretendemos erigirnos en los contocionadores de recetas "sufralotado"; siempre hemos tenido la noción de lo ridículo y, por lo mismo procuramos en todos nuestros actos no dejarnos arrastrar, entre sus reglas. Hacemos esta advertencia, si el alguien pudiera atribuirnos funciones ajenas por completo de nuestra órbita de acción. Nuestra insistencia — como pedrán haberlo advertido los camaradas lectores — es seguir al movimiento en general, y más especialmente a las corrientes de planteo de ciertos problemas, que nos otros consideramos como trascendental importancia, como ser: la situación por que atraviesa el mundo, el futuro próximo inmediato, ello es, las consecuencias que pueden emanar de los actuales acontecimientos, y la necesidad de una más estrecha y efectiva unidad moral entre la gran familia anarquista, obedece al vehementísimo deseo — que por otra parte fíate de la hora lo imponen, que conquiste nuevamente, como en otros, su posición de beligerancia, hoy más imprescindible que nunca. Frente a la abasce del socialismo de Estado, y sobre todo, que as halla en las condiciones actuales de la hora, frente a esa gran crisis de valores existentes, las grandes problemáticas que habrán de plantearse al mundo, por lo menos, su influencia directa cierta gravitación sobre los mismos. Empero mucho nos tememos que si ese sensible proceso de desintegración que se advierte en nuestras filas perdura, el anarquismo quede inhabilitado para llenar esa función. La experiencia histórica demuestra, por otra parte, que ningún movimiento puede sobrevivir a la crisis de su unidad moral; cuando ésta deja de actuar comienza un lento proceso de desintegración invariablemente proporcional a la potencialidad de dicho movimiento, no tardando éste en perder toda vitalidad y quedar reducido a proporciones tan diminutas, que va desapareciendo lentamente sin siquiera dejar las huellas de lo que ha sido. Esto fué, por otro lado, lo que poco menos que desazonadas, que han jugado sin embargo un papel preponderante en las antiguas civilizaciones egipcias, persas, griegas y romanas, para no citar más que las generalmente más conocidas. Y precisamente la mayoría de éstas no han tenido por la falta de bondad de sus principios, sino consumidas por carencia de unidad moral entre sus miembros, dejaron de ser una realidad social, un factor determinante dentro del conglomerado social; y cuando un movimiento deja de ser esto, está irremediablemente condenado a morir tarde o temprano, como han muerto todas estas sectas y escuelas de esas grandes civilizaciones desaparecidas. Precisamente en el momento en que se está irremediablemente consumiendo a morir tarde o temprano, como han muerto todas estas sectas y escuelas de esas grandes civilizaciones desaparecidas. Precisamente en el momento en que se está irremediablemente consumiendo a morir tarde o temprano, como han muerto todas estas sectas y escuelas de esas grandes civilizaciones desaparecidas. Precisamente en el momento en que se está irremediablemente consumiendo a morir tarde o temprano, como han muerto todas estas sectas y escuelas de esas grandes civilizaciones desaparecidas.

Intentar refundir en un mismo círculo los diferentes matices o modalidades que caracterizan al anarquismo; no creemos en el poder asediador de esas panaceas, que a la postre no conducen a ninguna parte. Pero, creemos sí en lo que puede denominarse una verdadera unidad moral; esa fuerza que tiene la virtud de mantenernos unidos, vinculados por lazos de amistad que derivan de una perfecta y mutua comprensión, de mutua tolerancia y respeto, de una mayor inteligencia entre los distintos grupos y camaradas, sin que ello naturalmente, oblique a renunciar a la propia personalidad individual o colectiva. Esta es, para terminar, la unidad que creemos puede ser efectiva, con tan sólo un poco de buena voluntad y comprensión; si nosotros capaces de lograrla, podemos afirmar que habremos dado un buen paso adelante; por el contrario, no tenemos el suficiente fuerza de voluntad para llegar a ella, renunciando a pensar cuál será la suerte que nos espera.



